

LA VERDAD

DIARIO MONARQUICO.

AÑO IV.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes. 1 peseta 75 céntimos; tres meses. 4'50.—En el resto de España: tres meses. 5 pesetas.—Extranjero: seis meses. 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem. 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año. 50 idem.—PAGO ADELANTADO.

SANTANDER

Martes 18 de Mayo de 1886.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceta. 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana. 12 idem de idem.—Cuarta plana. 6 idem de idem.—Comunicados. 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defunción. 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NOM. 993.

Se suscribe en la Administración, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranzas del Giro múltiplo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico, calle del Puente, número 16.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—San Félix, san Venancio, mártir y santa Emerenciana.

LOS MALOS SACERDOTES.

III.

Quedamos, pues, en que malos sacerdotes hubo siempre, y en que de consiguiente es regular y probable que siempre los habrá. No falta quien juzgue que será un mal sacerdote aquel que se llama Anticristo, que al fin del mundo y ante el universal juicio de él, ha de mover contra la Iglesia y los fieles hijos de ella la postrera y más terrible persecución. Y se comprende. Si para entonces ha de echar Satanás á la arena de sus combates su más fiero adalid, muy conducente es que para eso se valga de un mal sacerdote, que nadie puede servirle mejor para el empeño. Lo cual explica además la razón por qué el infierno ha procurado tener siempre á su servicio malos sacerdotes en las propias filas de los buenos amigos de Dios.

Revuelve, querido lector, las antiguas historias, tomando el punto de partida de los tiempos más allegados al divino Fundador; en todas camina, con mayor ó menor profusión, la siniestra figura del mal sacerdote. Apenas hubo herejía que un mal sacerdote no acaudillase ó propalase, cisma que un mal sacerdote no promoviese. Si Cristo contó entre sus primeros doce Discípulos un pérfido discípulo, los siete primeros Diáconos contaron, al lado de la gloriosa y serena figura de Esteban, la de un perverso diácono, Nicófilo, autor de la secta de los Nicolaitas. Trueque en los Cánones apostólicos contra los vicios de tiempo, y entre ellos no se avergüenzan de contar los escándalos de los malos sacerdotes.

Vibra rayos y centellas la elocuencia de los Santos Padres, y en los trabajos de su inmortal controversia no cesan de hahérselas contra errores de eclesiásticos perversos. Arrio, Nestorio, Pelagio, tres cabezas de hidra heretical, fueron tres cabezas que adornó la sacerdotal tonsura. ¿qué diremos de Eutiques? ¿qué de Donato? ¿qué de Focio, cuya maldita rebelión dura aún en el cisma de Oriente? Berengario, Vicleff, Lutero, Zuinglio, Jansenio, y otros tantos progeitores de la moderna herejía liberal, ¿qué fueron no pésimos sacerdotes, aún antes de declararse por declarados públicos heresiarsas? ¿Y cuántos

les siguieron en sus caminos de perdición? ¿A cuántos había ya anatematizado el Derecho canónico como simoniacos, concubinarios y prevaricadores de las cosas santas? ¿A cuántos castigó y redujo á ejemplar vida aquel provechosísimo y saludabilísimo tribunal llamado de la santa Inquisición? Que no era la Inquisición, como tantos bobos se figuran, una conjuración del clero dominante en la sociedad, contra la libertad de los seglares y para opresión del pensamiento humano.

No dicen ya esto mas que los necios y los liberales. La mas perseverante y continua acción del clero por medio del Santo Oficio ejercíala el dicho clero contra sí propio, ó mejor en provecho propio, celando la exacta disciplina de sus individuos, cortando la raíz á los nacientes abusos, conminando con severas penas espirituales y corporales á los discolos y relajados, haciendo en una palabra, las veces de consejo de guerra permanente para el estricto cumplimiento de la ordenanza en los ejércitos del Señor. Contra las supersticiones de los falsos devotos y contra los escándalos de los malos clérigos, ejerció principalmente sus benéficos rigores el hoy tan aborrecido Tribunal. ¡Quién nos lo devolviese ¡ah! como en sus mejores tiempos organizado, para eficaz medicina de la mayor parte de nuestros males!

Y basta ya de eso, que alguien tomará por digresión, cuando en realidad no lo es.

Una cosa vamos á hacer observar, volviendo al hilo de nuestra materia, empezando ya á discrepar del juicio de la impiedad en el asunto de los malos sacerdotes que venimos tratando. Convenimos con ella en que hay curas malos y en que los hubo perversísimos en todo tiempo y ocasion. Mas la impiedad, á muchos de esos que nosotros execramos como ha execrado la Iglesia santa, los enaltece y glorifica ella como sus más esclarecidos héroes. Ayer lo vimos en el famoso aniversario de Giordano Bruno, mal clérigo, disoluto y escandaloso, reo de crímenes comunes como el reo más vulgar y comun, y sin embargo, glorificado por la secta porque fué apóstata de sus hábitos y de su fé. Y vimos lo propio en el centenario de Lutero (tipo de igual calaña), dos años atrás celebrado en Alemania, cuyosecos se sintieron también en la masonería de aquí. Y así, á cada paso, danse ejemplos análogos.

De suerte, que el sacerdote malo no se nos

echa en rostro como un oprobio, sino cuando la secta no se le puede francamente apropiarse como una gloria. Si tal infeliz puede en algun modo justificar abolengo sectario, y mucho más si por el castigo á que se hizo acreedor logra figurar en su martirologio, ¡oh! entonces, entonces el tal sacerdote malo, por malo y por corrompido que sea, no es tal malvado y tal corrompido. Es al revés, uno de los más gloriosos santones de la humanidad. ¡Hasta el más cínico y lujurioso y brutal será merecedor en tonces para ella de los honores del centenario de la estatua, mucho más que San Carlos Borromeo ó San Ignacio de Loyola, ó San Vicente de Paul!

F. S. y S.

LA VERDAD

Santander 18 de Mayo de 1886.

Pisto político

El famosísimo diputado mestizo D. Antonio Godró, miembro importante de la *Union Católica*, ha hecho anteanoche su debut con un fiasco en el teatro de la Princesa, cantando el papel de tenor de *Lucrecia*.

De diputado á cómico.

Así son todos los mestizos. Ahora solo falta que Canga Argüelles actúe de barítono ó de baritonto, y don Dámián Isern de caricato, y con esto y con que Pidal se haga empresario y *La Union* se convierta en una revista de espectáculos cómico-líricos, la farsa queda completada.

De *El Imparcial*:

«Dice *La Correspondencia* que ayer tarde hubo pocas conversaciones políticas en el salon de conferencias del Congreso.

Siempre hemos sido enemigos de las conversaciones políticas.

Pero de algun tiempo á esta parte nos hemos reconciliado con ellas.

Porque una dolorosa experiencia nos ha enseñado que cuando en España se deja de hablar de política es para hablar de otra cosa peor.»

Con lo cual se quiere decir que el suceso que ha dado pábulo á las conversaciones de estos dias, es cosa peor que la política liberal.

Le diremos á V. Segun se miren las cosas.

Nosotros creemos que entre la política liberal que nos parte, y el ciclón que destruye, solo existe una diferencia.

La de que este es un mal breve, y aquello una calamidad durable.

Por lo demás todas son plagas, y como plagas todas son peores.

Dice el mismo periódico.

«*El Diario Español* no sabe el tiempo que durará la actitud expectante y el reposo político del señor Romero Robledo.

Nosotros sí. El tiempo que dure la espectación y el reposo político general.

Es decir, el tiempo que tarde en caldearse el horno.»

Pues que se prepare el gran húsar,

El horno está ya caliente.

Y próximo á reventar.

El órgano de los conservadores heterodoxos declara que el tiempo decidirá el camino que ha de correr la disidencia conservadora.

¿Pero es que todavía duran los romeristas? Tienen ojos y no ven.

Dice *El Progreso*:

«Como casi no es dable que ningún republicano entre á formar parte de la comisión de presupuestos, nuestros amigos tienen el propósito de presentar una serie de enmiendas armónicas que en conjunto vengán á representar el presupuesto que se planteará si en España estuviese establecida la república.»

República y presupuesto.

¿Presupuesto para qué?

Un año pronto se pasa, y al segundo creemos piadosamente juzgando, que no sería necesario presupuesto.

Por la razón de que no habrá qué *presupuestar*.

Leemos en *La Correspondencia*:

«*El Imparcial* supone al Sr. Romero Robledo inclinado á los elementos de la derecha fusionista.

Otros le suponen inclinado hácia el partido conservador.

Otros en tirante actitud con la izquierda.

Y los amigos del Sr. Romero Robledo afirman, interpretando su verdadera actitud, que no se inclina á ninguna parte, si no que va por caminos rectos y equidistante de todos los intereses políticos.»

En eso estamos conformes con los amigos del Sr. Romero Robledo.

—461—

—Sí, lo hemos recibido; es un periódico muy bien escrito; pero se nos figura que hay que leerlo con guantes, y nosotros no los gastamos.

—Habeis hecho muy mal... *El Progreso* os hubiera ilustrado acerca de nuestra situación, os hubiera sublevado contra la tiranía que os oprime y contra el perpétuo martirio de que sois víctimas.

—*El Progreso* nos honra mucho pensando en nosotros. Pero podeis decirle que está mal informado acerca de lo que aquí pasa. Ni aquí hay tiranía de ninguna especie, ni hay para nosotros martirio alguno que sepamos; y si lo hubiera, bien conoceris que debíamos tener noticia de él: y sin embargo, os aseguramos que ningún obrero hay en Gerlay que sea víctima ni mártir de nadie.

—Pues ahí está el mal precisamente; os hallais ciegos, que ya no sentís la esclavitud: esa insensibilidad es un funesto efecto de la tiranía que pesa sobre vosotros.

—Tal vez seremos mártires y no habremos reparado en ello: hacednos, pues el favor de abrir-

—460—

á saludarnos de parte de los obreros nuestros hermanos de Saldoma.

—Sean muy bien venidos contestaron los otros acercándose para oír el mensaje.

—Sí, añadieron los embajadores; ¡estrechemos los vínculos de la fraternidad que une á todos los obreros de la república!

—¡Con muchísimo placer! y os deseamos mil felicidades.

—Ya sabeis que nosotros, todos, tenemos los mismos enemigos, y que por lo mismo estamos en el deber de prestarnos mútua asistencia... Sabedores del estado de servidumbre y esclavitud á que os hallais reducidos, nos hemos dolido de vuestra triste suerte y queremos ayudaros á conseguir vuestra libertad.

—Agradecemos, como es justo, tan generosos sentimientos. Pero tranquilídense nuestros hermanos: nosotros lo pasamos perfectamente. Ojalá que su suerte sea tan buena como lo es, gracias á Dios, la nuestra!

—Por lo visto, no habeis recibido *El Progreso*?

—457—

Aquí están los estudiosos; luego se reunirán con nosotros.

La sala inmediata donde entraron era un poco mayor, y en ella estaban como unos cien obreros divididos en varios grupos y entretenidos en jugar al dominó, ajedrez, damas ú otros juegos parecidos: los naipes estaban prohibidos: los que no jugaban se divertían mirando ó paseándose por el salon ó conversando entre sí; todos tan entretenidos, que no advirtieron la entrada de los forasteros.

—Vayamos mas adelante, dijo el introductor; aquí están muy ocupados en su diversion y no hallaríamos oyentes; busquémoslos en otra parte.

—Pasan aquí la noche sin beber?

—Aquí no se bebe: lo tenemos dispuesto así para evitar el tumulto. El que no bebe, no quiere ruido; y el hablar recio produce alteraciones y altercados.

—Pues y en qué gastan el dinero que ganan al juego?

—No hay ganancia de esa clase. Nos divertimos.

Este marchó por caminos equidistantes de todos los intereses políticos... en busca de intereses más positivos.

Intereses que salen del bolsillo del contribuyente que también marcha .. de Scylla á Caribdis.

Y conste que la justicia que hacemos al Sr. Romero Robledo se estiende á todos los políticos de todos los partidos liberales.

Todos marchan.

Pero todos se quedan.

Y dice mas abajo *La Correspondencia*:

«En la discusion del mensaje conocerán los los que lo deseen el pensamiento total del señor Romero Robledo.»

¿El pensamiento total, eh?

Con *la punta del velo* que levantára, sería bastante para que el país conociera lo que tanta falta le hace conocer.

Si Romero Robledo ú otro cualquier político de los que produce la sistema, diesen á conocer su pensamiento total, ya no habría políticos en España.

Porque no conocen un pensamiento, es por lo que los aguantan.

Segun parece, Alemania tiene no sé qué proyectos en Marruecos, para lo cual trabaja activamente.

Con este motivo los periódicos franceses escitan á su gobierno para que conserve su influencia y justicia en Marruecos.

Allá ellos; ¿á nosotros que nos importa?

Sobre que nada tenemos que perder por allí.

Nosotros á lo que estamos; á ver si en el Congreso dan juego los diputados, y á preparar el bolsillo para pagar los desperfectos.

Marruecos... ¡bah! ¿quién piensa en esas cosas?

Y luego se trata de Alemania, que en su vida ha roto unas *Islas Carolinas*.

Estén Vds. tranquilos, gobernantes españoles.

Si acaso conviene tomar alguna medida importante, se diga para despues de hecho el daño.

No desmintamos nuestro carácter.

La Correspondencia y otros periódicos de Madrid, dicen que la nodriza elegida para la lactancia del niño ó niña que nos regale doña María Cristina, es de Heras, pueblo situado al pié de la Peña de Camargo.

Aprende geografía y échate á dormir.

Leemos en nuestro queridísimo colega *La Semana Católica*:

«Segun los planes del ministro de Hacienda, los bienes de la Obra pía de los Santos Lugares de Jerusalem, que ascenderán á unos 12.000.000 de pesetas, pasarán á alimentar el Tesoro público.

Una usurpacion más podria llamarse á esto, y veriamos con bastante pesar confirmada esta medida, que, si sirve en parte para sacar á la Hacienda de la estrechez en que se encuentra, es altamente injusta, y conculca derechos legítimos,

reconocidos y amparados en diferentes leyes, decretos y reales órdenes.

Esta piadosa fundacion, que tiene su existencia legal desde el año 1772, ha formado este capital con la limosna de los fieles, y solo debe invertirse en el sostenimiento de las misiones de Tierra Santa y Marruecos, y no en nivelar presupuestos y en provecho del Estado.»

Así debiera ser, apreciable colega.

Pero los fieles proponen y Camacho dispone.

Ya está visto que este no es un ministro.

Es una sima con vistas á los antípodas.

Y allá va el sudor del pobre convertido en el último céntimo que entrega al recaudador de contribuciones.

Y allá las cajas especiales.

Y los bienes de la Obra pía de los Santos Lugares.

Y allá irán los montes nacionales.

Y nuestra paciencia, de la que tan buen surtido tenemos.

Este modo de nivelar presupuestos está al alcance de todas las inteligencias.

Aumente siempre los ingresos, echen mano de todo dinero que esté á su alcance, y no habrá déficit.

Lo que sucede es que, en este sistema de administrar, llevan la batuta los Sres. Bizco del Borge, Melgares y compañía.

En Murcia se ha descubierto una fábrica de moneda falsa.

El fabricante ha sido detenido y los utensilios para la fabricacion se hallan en poder de la justicia.

Lo que no se dice es dónde está la moneda elaborada.

¡Qué lástima!

¡Cómo podria aprovecharla Camacho para complemento de sus planes financieros!

Atencion.

Papamichalopulos renuncia á formar ministerio en Grecia.

En cambio, Valris se encarga de formarle y presidirle y ha nombrado ministros, entre otros, á Papilipoulis, Lourotis y Micodulis.

La tendencia del ministerio es pacífica, segun dicen.

Pero nadie lo creará.

Porque miren Vds. que haber paz con esos hombres...

Nada, nada, es imposible.

En cada consejo que celebren se harán un *lío*, y no sabrán salir de él sino es rompiendo por lo más enredado.

Es decir, por los apellidos.

Dice un periódico:

«Cuatro funcionarios por el ministerio de Marina.

Tres por el ministerio de la Guerra.

Y cuatro por el ministerio de Estado, formarán la Comision española que ha de asistir en Lisboa al casamiento del príncipe heredero.

¡Buena comitiva: por lo menos inmensa comitiva!»

No hay que apurarse: la nacion es muy rica y lo paga siempre todo.

Hasta el pato.

La Correspondencia Militar dá la siguiente noticia:

«Hablábase ayer de una nueva torpeza que hemos cometido en Marruecos, y si la noticia se confirma, que se confirmará, de ella nos ocuparemos con algun detenimiento para que sea conocida la imprevisión y la falta de tino de los que están más obligados por su posición á evitar esos fracasos.»

Una torpeza no puede coger de susto á ningun español ¡Estamos viendo tantos desde que gobiernan los liberales!

Nosotros, por lo menos, la esperamos sin impaciencia y la oiremos referir como quien oye llover.

Lo único que podria causarnos sería asco, y este no se nos ha quitado desde que el libertinaje galopa sin freno por España.

Conque, vengan torpezas, ó como quien dice, ciclones que dén al traste con la poca dignidad que aun nos queda.

La hidrofobia está haciendo de las suyas entre los animales.

—Mejor—dirán los mestizos;—mal de muchos, consuelo de hidrófobos.

Un periódico que *El Liberal* califica de autorizado dice hablando de la actitud política del Sr. Romero Robledo, que sobre éste pesa una série innumerable de tristezas.

No tiene nada de extraño.

El Sr. Romero Robledo *padece del estómago*.

Cortamos de *El Imparcial*:

«EL HURACAN EN PROVINCIAS.

GUADALAJARA.

A las siete y media de la tarde del día 12 empezó á soplar un viento impetuoso que á los pocos momentos se convirtió en devastador huracán.

Cristales, tejas, claraboyas, aleros de chimeneas volaron por los aires como leves plumas. Las gentes que se encontraban en los paseos apenas tuvieron tiempo para guarecerse del peligro.

En las casas de los arrabales y otras que se encuentran dispersas por el campo, las mujeres y los niños gritaban desesperadamente, espantados de la tormenta, que duró diez ú once minutos.

Media hora despues pudieron apreciarse con alguna exactitud los destrozos causados por la formidable tromba.

El huracán habia tronzado gran número de árboles, algunos de gran corpulencia.

En los sitios denominados los Parrales, el Seranillo y la huerta de la limpia casi no ha quedado ni un solo árbol en pié.

Las casillas de los guardas de consumos fueron volcadas y arrastradas por el viento á enormes distancias.

En el campo de operaciones de ingenieros los daños fueron mayores. Los mas hermosos árboles, arrancados violentamente, fueron á parar muy lejos de los sitios donde crecian. En el mendero de las Maravillas se derrumbó gran parte de las tápias que lo cercaban.

El lavadero de San Roque y la enorme jaula destinada á las palomas mensajeras, sufrieron desperfectos de gran consideracion.

En la línea férrea también han ocurrido nos desastres. Siete vagones cargados de á pesar de su excesivo peso de trece cada uno.

En el trayecto comprendido entre las de Mecho y Fontanar no ha quedado ni un solo poste telegráfico.

Mas de 700 personas que habian asistido á la romería de San Isidro punto de partida en el mismo tren tomado en Guadalajara.

Se teme que en otros pueblos de la vincia la tempestad del miércoles haya causado grandes daños.

Afortunadamente, parece que, á excepcion algunas caídas, no ha habido desgracias.

OTROS PUNTOS.

Del pueblo de Iriepal, en la provincia de dalajara, llegan noticias desconsoladoras: los campos están arrasados, y han padecido demente las muchas casas y posesiones de que en aquella poblacion tienen personas muy conocidas en la buena sociedad de entre otras, la del ex senador por aquella provincia, Sr. Guillén, que ha perdido más de árboles frutales, la viuda del general de otras.

En el Escorial y en otras poblaciones de sierra de Guadarrama se han sentido de una manera desoladora los efectos del de un ángel salvador.

En Aldea del Fresno, próximo á Navarredonda, y donde el marqués de la Viesca de un fuerte huracán. Los granizos, de tiernos brotes de las vides, sino segado las mismas cabezuelas del tronco, como bieran cortado con una hoz.»

Variedades.

¡BIENVENIDA!

En la línea divisoria de las provincias de manca y Cáceres, hay una villa oculta de tantas ondulaciones meridionales de la Gata, la que, feudal en otro tiempo, como recuerdo, á su Oriente la señorial de ñez, hoy pequeña aldea levantada entre nes de sus muros, y al Occidente los castillo de Almenara, que en un eleva parece dominar los hermosos pueblecitos fértil y pintoresco país.

Dios derramó en ella el torrente de diciones, porque, rica en flores y frutos mucho más en su variada campiña, que cuadro encantador lleno de poesía.

Vegas de olivos, naranjos y laureles, leras de pintado plumaje, ambiente templado; cielo azul, riente y sereno y mil que murmurando recorren la floresta conjunto de *La torre de D. Miguel*, cuyo término hay un templo, alegría de marca, dedicado á la Inmaculada Virgen la advocacion de Ntra. Sra. de Bienvenida.

A España se le considera como patrona María, y así no es extraño que en sus sus cumbres se alcen templos á la Reina los y tierra, de los que muchos de ellos guardan favores especiales alcanzados por tercesion.

Por eso todos conservan una peregrinaria, en que figura prodigando favores mas cariñosa madre; y esta historia ya ta ya legada por la tradicion es la esperada.

(1) Nombre de la villa.

mos muy sencillamente y con poca cosa el producto de lo que se cruza se deposita en una caja, y se emplea para reponer los utensilios del juego.

—Poco ganará el cafetero.

—Cafetero no hay aquí: la casa y lo que hay en ella, todo es nuestro.

—Vuestro?

—Ni más ni menos. El amo nos adelantó los fondos para los gastos de construccion, y ya hace tiempo que se los hemos reembolsado.

—Con qué dinero?

—El que frecuenta un café, por sóbrio que sea, no gastará en él menos de veinte sueldos por semana. Estos veinte sueldos multiplicados por las cincuenta y dos semanas del año y por los mil obreros que estamos aquí, importan cincuenta y dos mil francos, y no nos ha costado tanto la casa que veis y todo lo que hay en ella.

—Con que no bebeis?

—No tenemos sed; y no por eso nos divertimos ménos. Aquí, como veis, hay variedad de pasatiempos acomodados á todos los gustos. Además de las dos salas que hemos dejado atrás, hay

otra para la conversacion ó tertulia, y otra también para los aficionados al canto. Cuando á la hora de las diez nos retiramos á nuestras casas, tenemos la cabeza despejada, dormimos bien, y nos levantamos al dia siguiente bien descansados y de buen humor para el trabajo.

—No entran aquí las mujeres?

—Como se hallan fuera de casa todo el dia, necesitan la noche para el arreglo de ella. Si no tienen allí que hacer, ó lo despachan presto, se van al obrador, donde juegan, cantan ó bailan con sus hijas.

—Y el domingo os obligan á ir á misa, ¿eh?

—Llevan á ella á los niños; nosotros vamos sin que nos lleven.

El capataz abrió entonces la puerta é introdujo á los forasteros en la sala inmediata.

El anciano obrero los presentó en seguida á sus camaradas.

—Estos señores son unos enviados que vienen

nos los ojos para que conozcamos nuestro estado.

—Pues cómo! Y de veras no os hacen las trabas impuestas á vuestra libertad?

—Justamente esas trabas son lo que en la parte encontramos aquí. Jamás nos habido nadie el cumplir con nuestros deberes, tuviéramos tentaciones de hacer mal á por vida nuestra que habiamos de alegrar que nos lo estorbaran é impidieran.

—El derecho de seguir nuestro ejemplo niéndoos en club y discutiendo vuestros ses, ese derecho que pertenece á todo hombre, podeis vosotros ejercerlo?

—Antes de construirnos este edificio diamos hacerlo con comodidad, pues queriamos reunirnos, hubieramos tenido que estar el aire libre. Ahora no: haga el tiempo que discutimos aquí sin temor ninguno cuanto se nos ocurre.

—Aquí es precisamente donde la seriedad os oprime con todo su peso; aquí hay

nuestra amada patria que aclamó á María como su tutelar patrona.

El de la Virgen de Bienvenida también tiene la suya.

La tradición es el libro donde se conserva; los ex-votos que la cubren la confirman; cien pueblos la repiten en un todo igual; y de ellos tomamos los siguientes apuntes:

Un día perdióse un niño en la espesura de un bosque.

En vano durante dos días fué buscado por sus afligidos padres; cuando al tercero guiados por una luz celestial penetraron en el monte.

Recordaban en aquella ocasión los dolores de la Santísima Virgen cuando, buscando también á su hijo, se dirigía al templo de Jerusalem, y encomendándose á ella, confiaron encontrar alivio á su congoja por la mediación de aquella misma angustiada madre.

Y su plegaria llegó al trono del Señor.

Habia subido como la nubecilla de incienso quemado junto al altar, y descendía después como benéfico rocío para alegrar el corazón.

En efecto; los afligidos padres encontraban á su hijo, quien había tenido la dicha de oír la dulce voz de María, siendo los primeros en obedecer los mandatos que por él les trasmitiere la misma Madre del Amor.

Estas son las palabras del niño que nos ha legado la tradición.

Una Señora muy hermosa á quien los angeles saludaban diciendola BIEN VENIDA... me ha mandado publicar sus deseos de que la invoquen en este lugar, en donde encontrarán los nombres un lenitivo á sus males y un consuelo en sus aflicciones.

Y las palabras del niño fueron creídas.

Y la fé levantó un templo en aquel sitio á la emperatriz del Universo.

Y ella escuchando las preces de sus devotos, abrió el tesoro de sus gracias, mostrando con riqueza su infinito poder.

Desde entonces el enfermo recobra allí la salud; muchos vieron renacer sus muertas ilusiones; en el cielo brilló con todo su fulgor el iris de luz y los hijos de aquellas montañas confiaron sus tribulaciones, en tan tierna madre ¡Bienvenida! fué la dulce palabra que secó el llanto de los ojos, cuando en su hogar parecía agitarse la agracia. Ella dijo y dice hoy día á la huérfana: ¡Ven á mí, que soy tu madre; ella se presenta al niño como su dulce guía; ella alienta al soldado el fragor del combate; al navegante es estrecho y al anciano la única esperanza de su eterna salvación. ¡Bienvenida! dicen las brisas que susuran entre los blandos pétalos de las flores; lo piten las aves en sus trinos armoniosos y lo armura el torrente que se precipita desde la alfombra formando perlas de purísimo cristal.

Bienvenida! dicen también á una voz los pueblitos que se alzan desde el Moncalvo hasta Moncamello; y repercutiendo sus ecos en la elevada cumbre del Jalama se extiende hasta las argenas del Tajo, de donde retrocede á seguir para perderse después en las llanuras meridionales de Castilla.

Las escenas de Lourdes son repetición de las que durante muchos siglos se han visto y aun se ven en Monserrat, Zaragoza, Valencia, Guadalupe y mil y mil pueblos de nuestra querida patria.

Registrad sino la historia de la Virgen de Bienvenida, de quien hoy nos ocupamos, y os hablará de unos grillos que penden en las paredes de su ermita y del esclavo que, encomendándose á ella en Orán, durmióse en la mazmorra para despertar después libre á los pies de la sagrada Virgen.

Y como este, cuántos y cuántos hechos pudiéramos contar.

Pero habiéndonos propuesto solamente darla á conocer hecho, lo cual suspendemos la narración de sus portentos para elevarle desde las umbras de LA VERDAD una súplica.

¡Oh, Madre de Bienvenida, España postrada á tus plantas te pide tu protección y tu amparo.

¡Haz Señora que brille para ella un día de paz y ventura, rotas las cadenas del liberalismo que aprisiona y regidas por un príncipe católico vuelva el esplendor que tuvo el trono de San Fernando.

Noticias

La regente doña María Cristina dió á luz un niño á las 12'23 minutos de ayer.

El estado de la regente es, según el telegrama que nuestro corresponsal nos comunica, todo satisfactorio que permite su situación.

D. Manuel Bosk y Tanagona, registrador que de la propiedad del partido de Ramales, ha solicitado le sea devuelta la fianza que tiene prestanda.

El domingo por la tarde ancló en nuestro puerto procedente de la Habana, Coruña y Vigo el vapor por Hernan Cortés, de la empresa de Pi.

En la madrugada de este día un individuo de la población promovió un escándalo en una calle non sancta de la calle del Rincon, infringiendo

al ama de la misma una herida leve en el pómulo derecho.

El agresor ha sido denunciado al juzgado correspondiente.

Por no haberse presentado ningún aspirante á la plaza de secretario del ayuntamiento de Tudanca, y habiendo pasado ya el plazo marcado para la presentación de solicitudes, se prorroga este por todo este mes.

El domingo regresó de San Sebastian, el señor alcaide de esta cárcel, D. Cándido Alcalde.

Procedente de Cádiz, fondeó anteayer en nuestro puerto el vapor-correo Veracruz, que zarpará pasado mañana con rumbo á la Habana.

Sociedad «Amigos de los Pobres.»

Raciones repartidas por la misma, en la semana última. Domingo 399, Lunes 396, Martes 390, Miércoles 377, Jueves 382, Viernes 382, Sábado 376. Total 2.702

Santander 17 de Mayo de 1886.—El secretario, Angel Acevo Crespo.

La fiscalía militar de esta plaza llama por tercera vez á los sustitutos para Ultramar, Manuel Gutierrez García y José García Lopez, para que en el término de diez días comparezan ante aquella fiscalía con objeto de prestar sus descargos.

Hoy y mañana irá á tirar al blanco al Sardinero la Guardia civil.

El día 24 del corriente se celebrará la feria mensual de ganado en Solares.

El vapor-correo de la Compañía Transatlántica San Francisco, procedente de la capital de la Gran Antilla, y escalas, dió fondo anteayer en este puerto.

Dice El Atlántico: «Segun un periódico de Valladolid, en los ejercicios de oposición á las notariías vacantes han sido aprobados 33 aspirantes, y merecido la calificación de sobresalientes, entre los que, con gran satisfacción, vemos el nombre de D. Jesús Firmat y Cabrero.

Reciba nuestro ilustrado paisano nuestra sincera enhorabuena por tan merecida y honrosa distinción.»

También nosotros enviamos á nuestro querido amigo el ilustrado juriconsulto Sr. Firmat la expresión sincera de la satisfacción que nos ha producido la noticia que acabamos de transcribir.

Solemnísima ha sido la función verificada el domingo por la tarde en la capilla del convento de Nuestra Señora y Enseñanza para inaugurar el Apostolado de la oración.

El sermón lo pronunció el Sr. Provisor de este Obispado Dr. D. Alejandro Fernandez Cueto, quien después de terminada la religiosa festividad fué objeto de muchísimas felicitaciones.

Los hermosos y variados cantos entonados durante la función por las monjas, agradaron mucho á los fieles.

El templo no ha estado tan lleno como anteayer lo estuvo, desde la consagración del Ilmo. señor Obispo de Filippópolis.

No han sido menos solemnes que los anteriores los piadosos cultos que el domingo celebró en la iglesia de la Compañía, la asociación de carpinteros, en honor de su patrono el glorioso Patriarca San José.

A las diez y media hubo misa cantada, predicando el Beneficiado de esta Santa Iglesia Catedral, D. Félix García Amor.

La orquesta, dirigida por nuestro amigo el conocido profesor, D. Domingo Iruetagoiena, ejecutó con gran maestría una misa de uno de los mejores autores.

En el tren de las siete de la mañana, salió ayer de esta ciudad, el Sr. Obispo, con objeto de girar la Santa visita Pastoral á varios pueblos de la diócesis.

Deseamos al ilustre Prelado, un viaje feliz y un feliz regreso.

Dicen de Reinosa que ha vuelto á dejarse sentir allí un frío bastante intenso.

Ha llegado sin novedad á la Habana, el vapor-correo Ciudad de Santander.

Audiencia.

Ayer se vió ante la sección primera, en juicio oral y público, la causa seguida en el juzgado de Villacarriedo contra Santiago Setien Abascal. El ministerio público, representado por el abo-

gado fiscal sustituto D. Jorge Ramon de Bustamante, sostuvo como definitivas las conclusiones provisionales consignadas en el escrito de calificación, por las que se refutan los hechos como constitutivos del delito de lesiones menos graves, de los cuales es autor el procesado, pidiendo se imponga al mismo por falta de circunstancias modificativas de responsabilidad, la pena de 2 meses y un día de arresto mayor, indemnización y costas. El abogado Sr. Pelayo, como defensor del procesado, pidió para éste la libre absolución.

Blas de la Hoz y Torre, procesado en el juzgado de Laredo por el delito de lesiones graves, ha sido absuelto libremente, según sentencia pronunciada por la sala primera.

Mañana se verá en la sección primera en juicio oral y público, la causa instruida en el juzgado de Torrelavega por lesiones contra Manuel Arey Quevedo.

La sección segunda ha dictado sentencia condenando al procesado Antonio Arce Diaz, como autor de un delito de hurto, á la pena de un año y un día de presidio correccional, accesorias y costas, no habiendo lugar á los beneficios del R. D. de 9 de Octubre de 1853 por ser reincidente el penado.

Por sentencia pronunciada por la misma sección en causa instruida en el juzgado de Castro-Urdiales por el delito de robo, se ha condenado á Vicente Sancho Yarto y Gutierrez (a) Monterilla, á la pena de un año, ocho meses y veintidós días de presidio correccional, accesorias y costas procesales, sin que proceda la aplicación del real decreto de 9 de Octubre de 1853 por razón de la reincidencia.

Mañana se verá ante la sección segunda en juicio oral y público la causa procedente de esta capital contra José S. Emeterio y otros, sobre hurto.

El jueves salió de Colombo para Aden sin novedad, el vapor-correo Isla de Luzon.

La administración del Bureau Veritas acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Marzo de 1886.

Buques de vela perdidos: 7 alemanes, 5 americanos, 56 ingleses, 3 daneses, 1 español, 8 franceses, 1 griego, 11 italianos, 2 holandeses, 8 noruegos, 2 portugueses, 1 ruso y 4 suecos; total, 111.

En este número están comprendidos 8 buques que se suponen perdidos por falta de noticias.

Vapores perdidos: 3 americanos, 16 ingleses y 1 noruego; total, 20.

En breve regresará de Madrid nuestro querido Director, que se halla allí desde hace unos días.

Segun dispone un real decreto de Gobernación que publicó la Gaceta, quedan derogadas las disposiciones que actualmente rigen para el envío por el correo de alhajas ú objetos asegurados, y se adoptan nuevas condiciones para este servicio.

La cantidad máxima en que podrá asegurarse un objeto se fija en 5 000 pesetas, sea cualquiera la categoría de la oficina de Correos en que se imponga y la de aquella á que esté dirigido.

El remitente de un objeto asegurado abonará en sellos de correos el derecho de franqueo á razón de 0'15 de peseta por cada 30 gramos de peso, el derecho de certificado y un derecho de seguro á razón de 0'10 de peseta por cada 100 pesetas de valor declarado ó fracción indivisible de 100 pesetas.

TELEGRAMAS.

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Paris 16 (6'25 tarde).—En China siguen con la mayor actividad los trabajos de construcción de buques con coraza de acero, con objeto de organizar perfectamente la escuadra, para el probable caso de una guerra entre dicha nación é Inglaterra.

El árbitro nombrado por las compañías mineras de Decazeville y los huelguistas de dicho punto, presentará dictamen consignando la fórmula de arreglo, entre los intereses de ambos, en la próxima semana.

Se les ha formado consejo de disciplina á los alumnos de la escuela de farmacia que iniciaron los desórdenes ocurridos el día 13.

Roma 13.—El cólera continúa extendiéndose por varios puntos de Italia, aunque no adquiere gran desarrollo.

Ayer ocurrieron los siguientes casos: Orin, dos invasiones y una defunción; Bari, 22 y 6; Poturie, 4 y 2, y Venecia, 9 y 6.

Atenas 16.—Reina gran efervescencia entre la gente partidaria que el gobierno helénico no debe someterse á las potencias.

Creese que mañana jurará el nuevo ministerio, procediendo inmediatamente á gestionar la paz.

El inmediato desarme será el primero de los actos que ejercerá el nuevo gobierno.

Nueva-York 16.—Son horrosos los detalles que se reciben acerca de los daños causados por el último ciclón.

El número de víctimas causadas en el Ohío son incalculables y se trabaja con la mayor actividad en la extracción de cadáveres de entre los escombros de las 25 ciudades destruidas.

Madrid 16. (8 25 noche).—Bolsin. Fin mes, 59'20.

En el Congreso se ha reunido esta tarde la comisión de actas, ocupándose de despachar algunas que mañana han de verse.

En el salon de conferencias se ha comentado mucho la noticia que hoy publica La Republica acerca de que el Sr. Romero Robledo piensa retirarse á la vida privada.

Los amigos del ex-ministro de la Gobernación, niegan el hecho en absoluto.

Madrid 16 (10'15 n.).—El ministro de la Guerra, llevará el miércoles á la firma de la regente, el decreto nombrando capitán general de Extremadura al Sr. Arrando.

Una numerosa estudiantina ha recorrido hoy las calles de Madrid, recaudando fondos para atender al socorro de las víctimas de la catástrofe por consecuencia del ciclón.

Madrid 16 (11'45 n.).—Se hacen los preparativos necesarios en palacio, para el acto del alumbramiento de la regente.

El Sr. ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado con el señor Sagasta, para ocuparse de algo relativo al ceremonial.

Madrid 17 (2'75 m.).—El secretario de la Gobernación, ha permanecido toda la noche en su despacho para que en el caso de que la regente sintiera los primeros síntomas, telegrafiar inmediatamente á todos los gobernadores.

Notas comerciales.

Revista del mercado que se verificó en Medina del Campo el día 16 de Mayo:

Trigo, entrada 2 000 fanegas, vendiéndose de 40 á 40 1/4 reales las 94 libras.

Centeno, 50 id., de 27 1/2 á 28 las 92 id. Cebada, 500 id., de 28 á 28 1/2 la fanega.

Algarrobas, 400 id., de 25 á 26 id. Hay ofertas de trigo á 41 reales las 94 libras sobre wagon.

Ultimas ventas hechas á 41 id. id. Compras animadas. Tiempo bueno. Aspecto de los campos bueno.

Movimiento de buques

ENTRADOS.

Vapor Cabo Finisterre, 1127 ts. c. Euba, de Marsella con mineral y ferretería.

Id. Sofía, 150 ts. c. Echevarría, de Gijon con hierro.

Id. Fernandez Sanz, 118 ts. c. Uresberrueta, de San Sebastian con sacos vacíos.

Id. Ugarte número 1, 30 ts. c. Zárraga, de Bilbao con vino.

Id. San Francisco, 1671 ts., c. Marqués, de Habana de tránsito.

Id. Veracruz, 1622 ts., c. Mont, del Havre con azúcar y drogas.

Id. Hernan Cortés 2087 ts., c. Tonet, de la Habana con azúcar.

DESPACHADOS.

Patache Nuevo Teresa, 37 ts., c. Reguera, para Llanes con maíz y harina.

Id. Flor de María, 43 ts., c. Fernandez, para Santoña con harina.

Vapor Pelayo, 105 ts., c. Benguria, para Ríevadeo con salvado y azúcar.

Paillebot Amada, 25 ts., c. Soza, para Pravia con petróleo, tablas, harina y azúcar.

Vapor Norte, 142 ts., c. Beraza, para Gijon con maíz.

CARGAMENTO DE MAÍZ.

Ha llegado un vapor procedente de los Estados Unidos con cuarenta mil fanegas maíz planchado, todo amarillo, muy superior.

Diríjanse los pedidos á D. Leandro Hermosilla, en Santander, que en partidas arreglará mucho el precio. 20

BUENA OCASION.

Se alquila en el inmediato pueblo de Potejos una casa de campo con grandes vistas, cochera, huerta sembrada de hortalizas y unos 70 árboles frutales de todas clases.

Los dueños informarán en la calle de Rupalcio, núm. 11, 3.º 25-11

TASAJO.

Tocinos asturianos, jamones, bacalao langa de Escocia legítimo, Noruega é Islandia, azúcares, arroces, etc., etc., á precios muy baratos. Atarazanas, 3, tienda, frente á la botica de Cuesta. m. v. d 10-7

MODISTA.

Prontitud, gusto y economía. Plazuela de las Escuelas, núm. 7, piso cuarto. Admite discípulas para el corte. 10a6

LA SAGRADA FAMILIA
Revista quincenal con grabados, dedicada a las familias cristianas y consagrada a Jesús, María y José.

Pedro Blot.

LAS ETAPAS DE UNA CONVERSION
de Paul Féval
versión castellana de D. ANTONIO DE VALBUENA.

ATENCION.

El charlatanismo social
por el R. P. FELIX, de la Compañía de Jesús.
EL NUEVO TESTAMENTO Y LECCIONES DE HISTORIA SAGRADA

Libros nuevos.

EL APOSTOLADO SEGLAR

Manual del propagandista católico en nuestros días, por D. Félix Sardá y Salvany.

LA DINAMITA SOCIAL.

Cuatro conferencias leídas en la Academia de la Juventud católica de Sabadell, por D. Félix Sardá y Salvany.

OBRAS

de D. Santiago José García Mazo.
Catecismo de la Doctrina Cristiana explicado.
Historia para leer el cristiano desde la niñez hasta la vejez.

MÉTODO

teórico-práctico para confesarse y prepararse a recibir la Sagrada Comunión toda clase de personas.

GALICIA

Sr. D. Camilo Cabaleiro, Presbítero, Entre-Ríos, núm. 1.—Santiago.

AL MAGISTERIO.

Libros de escuelas que se hallan de venta en la Librería Católica Puente 16.
Instrucción Primaria, de Rueda, a 7 reales.

Reglamento de las Hijas de María.

Se venden a real ejemplar, en la Librería Católica, Puente, 16.

OBRAS NUEVAS

que se hallan de venta en la Imprenta y Librería Católica de Puente, 16.

Tratado de la organización de las sociedades, por el P. Mtro. Fr. José de Jesús Muñoz, agustino.—8 rs.

Segunda parte de la Guía de Quintas y del Manual del reclutamiento y reemplazo del ejército, ajustado a la ley de 11 de Julio de 1885, por D. Eusebio Freixa y Rabasó.—13.ª edición.—Su precio, 4 pesetas.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razón humana y la fé católica, por el P. T. Cámara.

El nihilista español, por el doctor Slliva.

Masonismo y catolicismo, por D. Félix Sardá y Salvany

DICCIONARIO

de la lengua castellana, por la Real Academia Española, última edición.

Los conspiradores, por D. Francisco Hernando.

Vida de Santa Teresa de Jesús, por el P. Fr. Bonifacio Moral, del colegio de Agustinos Filipinos de Valladolid, Obra laureada con el primer premio en la certamen celebrado en Salamanca con motivo del tercer centenario de la Mística Doctora.

Manual de reclutamiento y reemplazo del ejército y de la armada, por don Eusebio Freixa y Rabasó.—3.ª edición económica.—Su precio 2.50 pesetas.

PIANISTA.

Reparador y afinador, Blanca, 6, cuarto piso. 8a7

BOCA MENTHOLINA DENTIFRICA
Elixir del Dr. GUTLER
BOCA GRAN REMEDIO BOCA
importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

Frasco 6 rs.—Id. grande con caja y cepillo, 10 rs.—Id. equivalentes a 8 frascos grandes, 60 rs.

CASI DE BALDE.

12 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata alféñide, por 20 pesetas.



Por causa de liquidacion, se hace una rebaja del 75 por 100 a una gran cantidad de objetos de plata alféñide.—Argeniere Alféñide.

POR 20 PESETAS.

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos el siguiente servicio de mesa de plata alféñide, que se han estado vendiendo a 60 francos.

Dicho servicio se compone de las piezas siguientes:

- 6 hermosos cuchillos de mesa.
6 tenedores.
6 cucharas para la sopa.
6 hermosas cucharas para té.
1 grande cuchara para la sopa.
1 grande cuchara para legumbre.
2 tazas de postres.
3 hermosas copas macizas para huevos.
1 hermoso pimentero y azucarero.
1 hermoso colador para té.
3 magníficos azucareros.
6 hermosos apoyos para cuchillos.

Total 42 piezas de plata alféñide, blanca garantizada por 10 años. Para recibir estos 42 magníficos objetos, formando un servicio completo de mesa, franco de porte y a domicilio, a los 8 ó 10 días de hecho el pedido, dirigirse al Depósito general y fábrica de objetos de plata alféñide, M. BUNDBAKIN, 2 B, Hedwigass, 4, VIENA (Austria), remitiendo 20 pesetas en sellos españoles y en carta certificada.

Remitiendo 25 pesetas en billetes de banco y carta certificada, se obtendrá además un servicio de postre de 12 piezas, que hacen con el arriba indicado servicio 54 piezas, franco de porte y a domicilio. 1s 18—8

EMULSION ANGULO

ACEITE PURO HÍGADO DE BACALAO CON HIPOFOSFITOS.

Cura la tisis, escrofulosa, raquitismo, catarros crónicos, debilidad general. Es de sabor agradable y preferido a cuantos existen. 10 reales frasco. Vitoria-farmacia del autor.—Santander, farmacia de D. José de la Vega, y principales farmacias. 4m3

LA PERLA ANTI-GASCTRALGIA

DEL DOCTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.]

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos después de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburra, disenteria, y en general todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores informes dirigirse al autor. DEPÓSITO.—Sevilla. El autor, Farmacia, Globo; Tetuan, 20, y en las principales Farmacias del Reino.

PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES

FERNANDEZ Y GUTIERREZ

Almacén de yeso, cal hidratar, demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos los anchos.—Fajos parz cielo...

D. VICENTE DEL VILLAR

Médico-cirujano dentista, Alameda 6, principal, izquierda. Consultas médico-quirúrgicas. Operaciones boca. Dentaduras artificiales...

El niño amante de la Virgen

POR EL P. MANUEL LASALETA, COMPAÑIA DE JESUS.

Devocionario sumario

te útil para los niños. 3.ª edición, a 25 y 30 céntimos. 4.ª edición, a 30 céntimos...

Afectos y consideraciones

y eficaces. Añadidas a los ejercicios San Ignacio de Loyola, fundado de la Compañía de Jesús, P. Francisco de Salazar...

ROMA Y EL PONTIFICADO

POR AUGUSTO NICOLÁS, versión castellana de D. Manuel Montull (segunda edición). Vendese en la Imprenta y Librería Católica, Puente, 16, Santander, precio de 2 pesetas.

Révélation complète sur franc-maçonnerie.

Les Frères Trois Points

obra escrita en francés por Léo Maxil, que antes de convertirse escribía tanta saña contra la Santidad...

El Devoto

del SAGRADO CORAZON DE MARIA. libro muy a propósito para niños. Precio, 30 céntimos.

DEVOCIONARIOS MANUALES

por los Padres de la Compañía de Jesús. A 40 céntimos de peseta.

DEVOCIONARIOS ESCOSES

por los mismos Padres, en canto dorado, a 4, 8 y 12 rs. Cantor dorado, a 16 y 24 rs.—Se venden en la Librería Católica, Puente, 16.

VINO

Tónico-Nutritivo

DEFRESNE

Con Peptona. (Carné asimilable) HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURAL

El vino Defresne tiene un sabor exquisito, y es el único reconocido natural y completo. Es el más precioso de los tonicos...

DEFRESNE Proveedor de los Hospitales Y todas las Farmacias

En Santander, Sra. Viuda de Isasi.—D. Manuel Rodríguez menez.—D. Bernardo R. Saro.

ENCÍCLICAS

de S. S. Leon XIII

Todas las Encíclicas de nuestro Padre Leon XIII en un tomo. En rústica, 13 rs. En pasta, con hermosas planas, 20 reales.

Imprenta Católica, Puente, 16.

AÑO IV.

Le C...

L E O

REVELATI...

FRA

Se halla de...

Puente 16.

Santo de ho...

Prudenciana y s...

—[Mirad a R...

El hombre qu...

calabras, y que...

que era un liber...

escotando, y ab...

mo por entre el...

pensativo dirig...

aje, bañado por...

rayos del sol m...

La campaña d...

cioso espectácu...

laba en todo el...

cia que mas de u...

He encontrado...

ado otra de má...

ni los bárbaros...

mi el tiempo, m...

vajes, habían m...

bre la ciudad et...

sus circos, sus a...

estátuas, que fo...

de bronce y de v...

en pie; y el viaj...

Roma dibujarse...

moso y brillante...

—¡Ves esa c...

continuó el con...

dicaba pertenec...

el panteon qu...

Augusto, padre...

Palatino, esta...

los palacios de...

el pórtico de...

tranzeros las be...

sol ce en este...

tolio. ¡Ves aque...

de ella está el...

honor de Júpité...

Apolo después c...

Concordia, do...

conscriptos am...

bles son los sar...

—Estos son...

do los alistarón...

ban tan torpes...

curarse alguna...

armas.

—Los jóven...

ban de cincuent...

—Les llamo...

exentos de este...

cumplido sesen...

—Por lo d...

veteranos.

—Los jefes...

del ejército. Ad...

facil: en el mar...

tan pronto; es...

—Pero, ¡y...

—Nosotros...

ca y ya hace d...

militar á nues...

época azarosa...

si viene el ene...

plietades, tene...